

2020.3 編集・発行／高幡消防組合
印刷会社／(株)フロムダイムエージェンシー



目次

1ページ：樋原消防団・女性消防隊出初式の様子・ガソリン販売購入について法改正

2ページ：中国・四国地区緊急消防援助隊合同訓練の様子

3ページ：全国消防団員意見発表会最優秀賞 受賞・令和元年度叙勲受章者紹介

4ページ：四万十清流消防署 西分署・高規格救急車配備・新人紹介

こうばん ふれあい119ネット



携行缶等でのガソリン購入方法の法改正について

ガソリンを携行缶等で購入される方の場合
① ガソリンは灯油用ポリ容器に注油する事ができません。
② ガソリン携行缶に貼られている注意事項に留意して取り扱ってください。
③ セルフスタンドにおいても、容器への注油は、従業員にお願いしてください。以上のことごとに注意して頂き、火災予防にご協力お願いします。

ガソリンを携行缶等で購入される事業者の場合
① 身分証の提示をしてください。 ② 使用目的を申し出してください。 ③ 販売記録の作成
皆様のご理解とご協力ををお願いします。

ガソリンを携行缶等で販売する事業者の場合
① 身分証の確認 ② 使用目的の問い合わせ ③ 販売記録の作成

令和元年7月18日、京都市伏見区の「京都アニメーション」において、放火による多くの尊い命が失われる悲惨な火災が発生しました。このような悲惨な火災の再発を防止するためガソリンの販売・購入について法改正がありました。

緊急消防援助隊

合同訓練



令和元年11月30日から12月1日に須崎市をメイン会場として高知県内各地で、令和元年度中国・四国地区緊急消防援助隊合同訓練が実施されました。

今回の訓練は、11月30日8時30分に高知県南方沖を震源とするマグニチュード7.9、高知県内最大震度6弱の地震が発生し、甚大な被害と津波が発生したとの想定で実施され、高知県内の消防力では対応困難とのことで緊急消防援助隊の出動を要請。中国・四国地区9県と神戸市消防局、警察、自衛隊、防災関係機関から約600名が参加する大規模な訓練となりました。

訓練では、土砂災害現場の倒壊家屋からの救出訓練や津波により孤立した住民を救助艇や警察艇で救出する訓練が実施されたほか、防災ヘリから要救助者を吊り上げる訓練も実施されました。また、現場状況の情報収集や要救助者の捜索としてドローンや災害救助犬が活躍したり、水陸両用の消防車両も現場に駆け付けるなど本番ながらの訓練となりました。会場には、一般の方も多数来場され消防隊の活動や関係機関との連携をみていたくことができ、さらなる消防、防災機関への信頼と期待が高まるものとなりました。



土砂災害で埋没した家屋からの救出訓練。消防団員も活躍しました。



防災ヘリでの吊り上げ訓練



津波により孤立した方を救出する訓練

緊急消防援助隊とは・・・

緊急消防援助隊とは、平成7年阪神・淡路大震災の教訓を踏まえ、大規模災害等において被災した都道府県内の消防力では対応が困難な場合に、国家的観点から人命救助を効果的かつ迅速に実施し得るよう、全国の消防機関相互による援助体制を構築するため、平成7年6月に創設されました。

被災時には、全国の消防機関が都道府県単位で消防隊や救急隊などの部隊を編成して、被災地で消防活動を行います。



全国消防団員意見発表会で最優秀賞

須崎消防団の中川秀兵さんが、昨年12月20日東京都内で開かれた消防庁主催の「全国消防団員意見発表会」で最優秀賞に輝きました。

発表会は消防団活動などをテーマに全国の11人が発表しました。中川秀兵さんは四国代表に立候補し、若い世代を中心には減少傾向が続く団員確保への思いを訴えました。

発表表題は「意識を変える、イメージを変える」

減少の一因には「時代遅れのおっちゃん集団」というイメージがあると指摘。日常生活から立派な社会人である姿を見せ、「かつこいいから入団す

る」と言われるようなイメージに変わればと力を込めたそうです。

中川秀兵さんは6月に団員確保目標に消防団PR動画に出演し、最優秀賞を受賞。

多種多様化する災害に必要なものはマンパワーであり、消防団員の力です。

現在、消防団では団員確保のため、いろいろな取り組みをしています。学校・保育園での消火・避難訓練、火災予防のイベント、地域のお祭りなどへ積極的に参加しています。消防団に少しでも興味がある方は是非最寄りの消防署をお尋ねください。

令和元年度叙勲受章者の紹介

高幡消防組合でご活躍されていた6名の皆様が日本政府より「瑞宝双光章」・「瑞宝單光章」を受章されました。

受章者は、長年にわたり国民の生命・身体・及び財産を火災等の災害から防御するとともに、消防力の強化、充実に尽力され、消防の発展に貢献し、社会公共の増進に寄与された方々です。

春の叙勲者

瑞宝單光章

元 高幡消防組合 須崎消防団分団長

たかじ たかみつ
たかはし けんいちろう

高橋 憲一郎 様 86歳

瑞宝單光章

元 高幡消防組合 植原消防団副分団長

やました たかか
たかはし たかし

山下 哲司 様 78歳

武内 繁雄 様 64歳

元 高幡消防組合 消防司令長
たけうち しげお

瑞宝双光章

危険業務従事者叙勲
たかじ たかみつ
まえだ はじめ

前田 一 様 68歳

元 高幡消防組合 須崎消防団分団長

おおたに たかか
たかはし たかし

大谷 忠勝 様 71歳

四万十清流消防署西分署 新高規格救急車紹介

令和元年9月27日より、四万十清流消防署西分署で新しい救急車の運用が開始されました。

今回の救急車では、防振ベッドに最新式磁気ダンパーを採用し前後の揺れを吸収しつつ、加減速時の不快感を減らすものとなっています。また、以前の救急車と同様に自動式心臓マッサージ機や最新式の傷病者観察モニターを装備し、多様化する救急事案にも対応できる仕様となっています。



駆動方式 4WD

全長 5.600mm

全幅 1.880mm

全高 2.510mm

排気量 2.690cc

車両総重量 3.225kg

積載資機材 ストレッチャー、吸引器
酸素ボンベ 9.4ℓ×2
傷病者観察モニター、除細動器
自動式心臓マッサージ機 等

ニューフェイス紹介!!

☆新人職員へ4つの質問 ①年齢 ②所属 ③出身地 ④自己PR



中嶋 翔 (なかじま しょう)

- ① 21歳
- ② 四万十清流消防署
- ③ 土佐清水市
- ④ 体力、忍耐力に自信あります。



森岡 恭平 (もりおか きょうへい)

- ① 24歳
- ② 津野山分署
- ③ 四万十町
- ④ 多くの事を学んで精一杯尽力する。



河村 斗也 (かわむら とうや)

- ① 20歳
- ② 四万十清流消防署
- ③ 黒潮町
- ④ 頭の回転、柔軟性に自信あります。



長永 健宏 (ちょうなが たけひろ)

- ① 24歳
- ② 津野山分署
- ③ 高知市
- ④ 何事にも努力する。



渡邊 翼 (わたなべ つばさ)

- ① 20歳
- ② 四万十清流消防署
- ③ 香美市
- ④ 脚力に自信あります。



土居 祐太 (どい ゆうた)

- ① 19歳
- ② 中土佐分署
- ③ 四万十町
- ④ 何事にも前向き。